

CARNETS DE ROUTE DU DOCTEUR GRAINDORGE MAROC 1911 - 1914

présentés et illustrés par le docteur Maxime Rousselle

Le hasard a mis entre mes mains les carnets de route du docteur Graindorge, médecin militaire qui arrive au Maroc par l'Est, à Oudjda, en 1912.

Il m'a semblé intéressant d'illustrer ces textes par des cartes postales anciennes des lieux ou des combats dont il est question. Les photographes qui suivaient les « colonnes » comme on disait alors, avec leur lourd matériel, n'étaient-ils pas les ancêtres de nos correspondants de guerre et des journalistes qui « couvrent » les événements actuels pour les livrer chaque soir au petit écran de la télévision ?

Ces carnets de route sont accompagnés d'explications sur les événements militaires, politiques ou historiques et/ou de commentaires, sans chercher à aucun moment à s'impliquer dans le vécu personnel de l'auteur.

Enfin une carte des régions en question permettra au lecteur de situer les faits ou de suivre l'itinéraire de Graindorge au Maroc Oriental.

Ces carnets ont paru avoir quelque intérêt quant à la connaissance des mœurs militaires, de la vie des garnisons ou des postes avancés à cette époque. On pourra aussi prendre contact avec le milieu colonial à ses débuts.

Quelques détails permettront également de saisir l'état du Maroc et la façon de vivre de ses habitants à l'aube du XX^e siècle.

ISBN 2-9504802-2-5

Prix : 100 F